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TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN 

En el aire, resolución del TEPJF en Durango. La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) resolverá, en las próximas horas, las impugnaciones presentadas en contra de los cómputos finales para gobernador en 
los estados de Zacatecas y Durango donde se realizaron comicios el 4 de julio.  De acuerdo con el calendario electoral, los 
ganadores de las respectivas contiendas, Miguel Alejandro Alonso Reyes, de la coalición “Primero Zacatecas”, conformada por el 
PRI, PVEM y Nueva Alianza, tomará posesión el domingo 12 de septiembre, y Jorge Herrera Caldera, de la alianza PRI-PVEM, 
“Durango va Primero”, deberá hacerlo el 15 de este mes.  Por lo pronto, los magistrados continúan las audiencias de los alegatos 
y ayer tocó el turno a César Nava Vázquez, dirigente nacional del PAN, quien acudió para reunirse con María del Carmen Alanis
Figueroa, magistrada presidenta del TEPJF, respecto al caso de Durango.  (EL FINANCIERO, P. 26 Y 30, POLÍTICA, MANUEL 
VELÁZQUEZ) 

IFE y TEPJF, elementos de gobernabilidad: Valdés Zurita. El Instituto Federal Electoral (IFE), el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación y autoridades estatales han sido en los últimos 20 años un elemento de gobernabilidad en 
México, dijo Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del IFE.  Indicó que la autoridad electoral ha garantizado, además, 
uno de los principios básicos de la democracia; la alternancia y aseguró que de 18 comicios para renovar gobernador entre 2009 
y 2010, la ciudadanía votó por un cambio de partido en la mitad de ellos.  Al garantizar el pluralismo, la equidad en la 
competencia, la objetividad en la organización y en los resultados de las elecciones, el IFE aporta una dosis muy importante a la 
gobernabilidad que vive México. (DIARIO DE MÉXICO, P. 7, NACIONAL, BENITO OLIVARES; PUNTO CRÍTICO, P. 8, 
POLÍTICA, GABRIEL CASTILLO; LA PRENSA, P. 7, POLÍTICA, ANTONIO DE MARCELO; EL DÍA, P. 4, PRIMERA, DE LA 
REDACCIÓN) 

Asegura Calderón. El presidente Felipe Calderón dijo que “yo no tengo ningún candidato o precandidato favorito, no me 
intereso en poner a alguien en específico”, declaró. De esa manera rechazó las versiones que señalan su predilección por Ernesto 
Cordero, secretario de Hacienda. Calderón dijo que su prioridad es otra: "a mí me interesa ser un Presidente que cumpla y que 
sea recordado como un Presidente que cumplió con la tarea, la misión que le tocó vivir en el momento que fue Presidente. Eso 
me tiene mucho más preocupado ahora que la sucesión misma". Confió en que un buen gobierno se traduce "en una percepción 
electoral entre los ciudadanos". En alusión al resolutivo del Tribunal Electoral de que incurrió en uso electoral del recurso de la 
cadena nacional, Calderón se negó a responder qué relevo le gustaría atestiguar. (EXCÉLSIOR, P. 4, NACIONAL, IVONNE 
MELGAR) 

No me voy del PRI: José Murat. “No me voy del PRI, no aceptaré que me expulsen”, aseguró José Murat Casab, diputado 
federal del PRI, ante la solicitud presentada por el consejero Rosario Cerón durante la instalación de la Comisión Político Estatal 
de Oaxaca, donde exigió su expulsión por apoyar presuntamente a la “alianza” opositora en esa entidad, durante la pasada 
jornada electoral del 4 de julio. “Lo que no voy a permitir es que me intenten ofender y lastimar; no acepto que me expulsen, y si 
no iremos al Trife donde exigiré que me respeten mis derechos políticos”, añadió.(IMPACTO EL DIARIO, P. 9, MÓNICA 
ALCÁNTARA) 

Géneros de Opinión 

 
Murmullos/ De la Redacción. Leonardo Valdés Zurita, presidente del IFE, señaló que “al garantizar el pluralismo, la equidad 
en la competencia y la objetividad en la organización y en los resultados de las elecciones, el IFE aporta una dosis muy 
importante a la gobernabilidad que vive México”.  
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Dijo que el Instituto Federal Electoral, junto con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y autoridades
estatales, ha sido en los últimos 20 años un elemento de gobernabilidad en México, al dictar la conferencia magistral “La 
autoridad electoral como una institución que fortalece la gobernabilidad” en el marco de la inauguración de la Tercera Jornada 
Interamericana Electoral, organizada por la Organización de Estados Americanos (OEA), IDEA-Internacional, la Facultad 
Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso) de Chile y el IFE. (EL SOL DE MÉXICO, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 

Ventana/ José Cárdenas. Se menciona que José Murat llevó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) su pretendida expulsión del PRI. Va a ganar la querella. La Comisión de Honor no respetó estatutos. Los documentos de
la traición son recortes de periódico. Columnas de Carlos Ramírez. ¿A Murat le pelarán los dientes? (EL UNIVERSAL, P.2, 
PRIMERA, JOSÉ CÁRDENAS) 

Galaxia Política/ Doble Moral y Doble Cara Entre los Panistas/ Jesús Michel Narváez. Se informó la semana pasada 
que el Consejo Nacional de Acción Nacional decidió la expulsión de Luis Armando Reynoso Femat, gobernador de 
Aguascalientes, por haber apoyado al candidato del PRI, Carlos Lozano de la Torre, y no al candidato del PAN Martín Orozco 
Sandoval, con lo que el partido del presidente perdió una plaza. Sorprende que el ya casi ex gobernador de Aguascalientes haya 
anunciado que recurrirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para que revise la decisión de sus 
ahora ex compañeros de partido. ¿Qué necesidad de estar en donde no lo quieren? Sin duda, en el PAN, en la dirigencia nacional 
y en el Consejo Nacional, hay doble moral, doble cara.  (EL SOL DE MÉXICO, P. 9, MISIÓN POLÍTICA NACIONAL, JESÚS 
MICHEL NARVÁEZ) 

De frente y de perfil/ La última escenografía/ Ramón Zurita Sahagún. La detención de Édgar Valdez Villarreal, 
conocido también como “La Barbie”, pudo haber sido el último acto importante por parte del secretario de Seguridad Pública, 
Genaro García Luna. Y es que circulan versiones insistentes sobre su eventual cambio y el arribo de Miguel Ángel Yunes Linares 
a esa posición en la que el ingeniero García Luna provocó demasiada polémica, dentro y fuera del gabinete y al interior y exterior 
del país, sin conseguir grandes resultados en la lucha contra la delincuencia organizada y en la guerra contra los cárteles de la 
droga. Por eso, se afirma, el ascenso de Yunes Linares como titular de la SSP sería una vez que el Tribunal Electoral Federal 
ratifique la victoria de Javier Duarte de Ochoa en las urnas, con lo que el neopanista quedaría liberado de las impugnaciones que 
a su nombre presentó su partido ante ese órgano, situado como la última instancia electoral y cuyo veredicto es inapelable. 
(DIARIO IMAGEN, P. 3, OPINIÓN, RAMÓN ZURITA SAHAGÚN)  
  

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN 

Perfilan en Corte aval a sentencia de CIDH. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) logró los primeros avances 
concretos en su intento por aclarar si debe cumplir la sentencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) en el 
caso Rosendo Radilla. Por siete votos contra cuatro, la Corte resolvió que sí puede pronunciarse sobre el cumplimiento de fallos 
de la CIDH al interior del Poder Judicial de la Federación (PJF), sin necesidad de coordinarse con los demás Poderes de la 
Unión. Los ministros también establecieron, por ocho votos contra tres, que la Corte debe tomar en cuenta la integridad de la
sentencia de más de cien cuartillas de la CIDH, y no sólo los diez puntos resolutivos que fijan condenas concretas al Estado 
mexicano. (REFORMA, P. 9, VÍCTOR FUENTES; LA CRÓNICA DE HOY, P. 5, DE LA REDACCIÓN; DIARIO E MÉXICO, P. 7, 
DE LA REDACCIÓN) 
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Críticas, “electoreras”: SCT. De “electoreras” calificó Juan Molinar Horcasitas, secretario de Comunicaciones y Transportes 
(SCT), las críticas contra el presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones, Mony de Swaan y el reciente anuncio de
transición a la televisión digital hecho por el presidente Felipe Calderón. Durante la inauguración del foro “Una agenda digital 
para transformar a México”, el funcionario señaló que las recriminaciones contra de Swaan provienen sólo de algunos políticos, 
pues la mayor parte de las empresas de telecomunicaciones y radiodifusión del país han trabajado de manera conjunta con él 
desde que asumió el cargo. Respecto a la controversia que el Congreso interpuso ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) contra el presidente Calderón por la designación de Mony de Swaan al frente de la Cofetel, Molinar Horcasitas señaló 
que no está enterado de este proceso, ya que no forma parte del mismo.  (IMPACTO EL DIARIO, P. 11, MANUEL ESPINO 
BUCIO; DIARIO DE MÉXICO, P. 3, DE LA REDACCIÓN) 
  

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL 

IFE no debe ser cuota partidista: Vázquez Mota. La coordinadora de la bancada panista, Josefina Vázquez Mota, asumió 
la presidencia de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), con un llamado a concretar fechas para aprobar iniciativas urgentes 
para el país. Al hacer un reconocimiento a la colaboración y disposición que le han manifestado los grupos parlamentarios en 
San Lázaro, la política albiazul destacó que de los pendientes más delicados que tendrá que sacar al frente de la Jucopo es el 
nombramiento de los nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral. (PUNTO CRÍTICO, P. 4, DE LA REDACCIÓN) 

Solicitan blindar elección de los consejeros del IFE. Las bancadas del PRI y PAN en la Cámara de Diputados se 
manifestaron por “blindar” el proceso de selección de tres consejeros del IFE, para evitar las cuotas de partidos y fortalecer al 
Instituto de cara a las elecciones de 2012. De entrada, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) afina la ruta crítica y el proceso 
para designar antes del 11 de octubre a quienes sustituirán a los actuales consejeros, Arturo Sánchez, Virgilio Andrade y Marco 
Antonio Gómez. (DIARIO DE MÉXICO, P. 4, DE LA REDACCIÓN) 
  

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS 

Baja California Sur 

Alcaldesa de La Paz descalifica encuesta del PRD para elegir candidato de unidad. La alcaldesa de La Paz con 
licencia y precandidata del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la gubernatura de la entidad, Rosa Delia Cota 
Montaño, calificó como “aberrantes” los resultados de la encuesta que realizó la dirigencia nacional de su partido, para buscar la 
candidatura de unidad al gobierno de Baja California Sur. Hizo un llamado al gobernador Narciso Agúndez, para que se abstenga 
de seguir apoyando “descaradamente a su candidato oficial”. Advirtió a la dirigencia nacional y estatal del PRD, de renunciar a su 
militancia perredista, siempre y cuando, la consulta abierta a la ciudadanía, “sea amañada y detectamos que hay serias 
irregularidades, no descartaríamos la probabilidad de abandonar las filas del PRD por antidemocrático”. (LA CRÓNICA DE 
HOY, P. 13, PEDRO JUÁREZ MEJÍA) 

PAN negocia alianza en BCS con el PRI. La única manera de arrebatarle el triunfo al PRD en las elecciones de Baja 
California Sur es competir en una “mega-alianza” conformada por el PAN, PRI, Panal y el PVEM, sostuvo el senador panista Luis 
Coppola, quien anunció que la coalición ya se negocia con Beatriz Paredes. Además, informó que decidió suspender sus 
actividades de precampaña para realizar las negociaciones pertinentes con los líderes nacionales de los partidos de oposición 
desde la capital del país y así, lograr la “mega-alianza”.  
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Agregó que en lugar de perder el tiempo en ir a visitar panista por panista, mejor se dedica a ahorrar energías y recursos 
económicos para concretar esa alianza. (LA RAZÓN, P. 5, EUNICE O. ALBARRÁN) 

Distrito Federal 

Acusa el PRI mano negra. El PRI capitalino interpondrá hoy una denuncia ante el Instituto Electoral del Distrito Federal 
(IEDF), por la presunta intromisión de las autoridades delegacionales de Iztacalco y de Gustavo A. Madero en el proceso de la
elección vecinal del próximo 24 de octubre. Jaime Aguilar, líder del PRI-DF, señaló que ingresarán la denuncia, con base en el 
artículo 221 del Código Electoral local, que faculta a los partidos para actuar como garantes de ese ejercicio. 
Por otra parte, José Ángel Ávila, secretario de Gobierno del DF, anunció que hoy emite en la Gaceta Oficial una circular a los 
servidores públicos para no involucrarse más en la elección vecinal.  (REFORMA, P. 1C, ALBERTO ACOSTA) 

Arma PAN estrategia electoral. En el primer día de su plenaria, la fracción del PAN en la ALDF delineó los ejes de su agenda 
para el próximo periodo de sesiones, entre los que destacan dar mayor presupuesto a delegaciones, reforma electoral y una 
propuesta para que los policías de tránsito reciban parte proporcional de las multas, para atacar la corrupción. La diputada 
Mariana Gómez del Campo, líder de la bancada blanquiazul, señaló que para la discusión del presupuesto 2011 propondrán que 
se repliquen proyectos que han tenido éxito en Benito Juárez, Miguel Hidalgo, gobernadas por su partido y en el resto de las 
delegaciones. (REFORMA, P. 2C, RAFAEL CABRERA) 

Estado de México 

Tiene Peña miedo a alianzas: PRD. Dirigentes de PRD, PAN y PT advirtieron que Enrique Peña, gobernador del Estado de 
México, es ignorante de la ley al condenar las alianzas electorales, además de exhibir su temor a una coalición opositora rumbo a 
los comicios de 2011. Luis Sánchez, dirigente estatal del PRD, añadió que una coalición electoral contra el PRI no pone en riesgo 
a la democracia, sino el poder del Grupo Atlacomulco, y recordó que Peña Nieto llegó a la gubernatura postulado por una alianza 
PRI-PVEM. (REFORMA, P. 8, ENRIQUE I. GÓMEZ) 

Guerrero 

Manuel Añorve: “La alianza no me asusta, como los totoles sin cabeza”. Al ratificar que el PRI ganará las próximas 
elecciones, Manuel Añorve Baños, precandidato del tricolor a la gubernatura de Guerrero, sostuvo que la alianza de cinco 
partidos políticos que encabeza el ex gobernador y ex priísta Ángel Aguirre Rivero no le intimida, ya que lo único que le 
espantaba cuando era niño fueron “los totoles sin cabeza” pero descubrió que no existían. Aseguró que esa alianza, PRD, PT, 
Convergencia, que encabeza su primo es para detener al PRI que tiene tendencia ganadora, pero sostuvo que ni juntos podrán 
derrotar al tricolor, porque la gente vio que no hubo el cambio que se ofreció. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 13, MAR HORACIO 
RAMOS) 
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Hidalgo 

Fallece Guillermo Rossell, ex gobernador de Hidalgo. Guillermo Rossell de la Lama, ex gobernador de Hidalgo, del 
sexenio 1981-1987, falleció en la ciudad de México, por causas naturales, a los 85 años de edad, confirmó su hijo Mauricio. 
Durante su mandato, surgió el primer Congreso pluripartidista del estado, la 51 Legislatura estatal, integrada ya no sólo por 
diputados del PRI sino, además, del Partido Auténtico de la Revolución Mexicana (PARM), Partido Socialista de los Trabajadores 
(PST) y Partido Acción Nacional (PAN). Identificado en su época como "el gobernador constructor", emprendió la edificación del 
Centro de Extensión Universitaria (CEUNI), la autopista México-Pachuca y diversos fraccionamientos populares en la capital 
hidalguense. (EL SOL DE MÉXICO, P. 9A, EL SOL DE HIDALGO) 

Oaxaca 

Pide Ulises adelanto de $3 mil millones. Ulises Ruiz, gobernador de Oaxaca, pidió al gobierno federal un adelanto de 3 mil 
millones de pesos del presupuesto de 2011, que tocará ejercer a la administración que encabece Gabino Cué. El gobernador electo 
reveló que, de acuerdo a la información con que cuenta, este dinero sería ejercido por el Instituto Estatal de Educación Pública 
(IEEPO) para pagar la nómina de los profesores. Sin embargo, recordó que en años anteriores Ruiz sólo había pedido un 
adelanto de un millón 800 mil pesos, en promedio. Cué afirmó que el Gobierno estatal arrastra desde hace años un déficit en el 
sector educativo porque paga rubros que no están considerados en el presupuesto. (REFORMA, P. 3, VIRGILIO SÁNCHEZ) 

Veracruz 

Critica PAN al gobernador de Veracruz por decisión financiera. El Partido Acción Nacional (PAN) en Veracruz criticó 
la intención del gobernador Fidel Herrera Beltrán de bursatilizar al final de su mandato, el 5% de las participaciones federal para 
obtener 6 mil 500 millones de pesos, pues incrementará los niveles de deuda del estada Enrique Cambranis Torres, dirigente 
estatal panista, dijo que contrario a lo pronunciado por el ejecutivo estatal en el sentido de que la bursatilización no representa 
deuda pública, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó lo contrario en una resolución del 17 de noviembre 
de 2009. Recordó que la bursatilización aprobada en 2009 por la mayoría priísta en el Congreso local, no se pudo realizar debido 
a que calificadoras financieras internacionales dictaminaron como "negativa" la perspectiva crediticia de la bursatilización del 
impuesto a la tenencia vehicular.  (DIARIO DE MÉXICO, P. 4, DE LA REDACCIÓN) 
  

INFORMACIÓN RELEVANTE 

Calderón: "En 2012 no importa quién gane, sino cómo”. Felipe Calderón, presidente de México, respondió al 
gobernador priísta del Estado de México, Enrique Peña Nieto, que no vería como una regresión el triunfo electoral de nadie, y 
agregó que "gane quien gane en 2012, la clave es que sea decisión de los electores; es decir, el problema no es quién gana, sino 
cómo". Además, el jefe del Ejecutivo señaló que no tiene ningún candidato presidencial favorito. 
Incluso, sostuvo que ante la disyuntiva entre gobernar bien o que gane el Partido Acción Nacional, "yo claramente opto por 
gobernar bien", e interrogado respecto si querrá pasar como el panista que regresó al  Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
a Los Pinos, el mandatario aseguró que eso no depende de una sola persona, sino de los electores, por lo que ya ha hablado con 
los posibles aspirantes panistas a la candidatura presidencial y les ha expresado que él quiere que en su partido haya una 
contienda interna democrática que permita que su abanderado sea apoyado por todo el partido en términos legales y legítimos 
"que lo puedan llevar a la Presidencia". (MILENIO, DIARIO, P. 1- 4 Y 5, LORENA LÓPEZ; LA CRÓNICA DE HOY. P. 8, CECILIA 
TÉLLEZ; EL FINANCIERO, P. 26, EDUARDO ORTEGA) 
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Peña se mantiene; AMLO repunta en las encuestas. De acuerdo con Consulta Mitofsky, el gobernador del Estado de 
México, Enrique Peña Nieto, encabeza las preferencias (con 28%) para ser el próximo Presidente de la República, seguido de 
Andrés Manuel López Obrador, (con 8%); después Santiago Creel; Marcelo Ebrard (3%) y Fidel Herrera (2 por ciento). 
Después de las elecciones de este año, faltando año y medio para la contienda presidencial, en las tres principales fuerzas 
políticas ha habido cambios en la preferencia que tienen entre la ciudadanía.  Consulta Mitofsky refleja el PRI se mantiene como 
el instituto político con mayor aceptación (con 38%); el PAN encabezado por César Nava y actual partido en el gobierno se ubica 
con 20%; el PRD sólo tiene 10 por ciento. El estudio correspondiente al mes de agosto indica que el PRD se mantiene como el 
partido más rechazado con 37%, aunque los partidos con los que conformó Diálogo por la Reconstrucción de México, (PT y 
Convergencia) se han integrado a la lista, con 35% de rechazo.  (EL ECONOMISTA, P. 31, JOSÉ JUAN REYES) 

Cambios en Comunicación Social de Acción Nacional. El secretario de Comunicación Social del PAN, Maximiliano 
Cortázar, designó a Rodrigo Fernández, titular de la Dirección General de Comunicación Social del partido, en sustitución de 
Abel Hernández López quien se ha desempeñado como secretario particular del coordinador de Comunicación Social de la 
Presidencia de la República, y fue coordinador de agencia del extinto secretario de Gobernación, Juan Camilo Mouriño Terrazo. 
Asimismo, fungió como coordinador de giras durante la campaña presidencial del Partido Acción Nacional en 2006, y asesor del 
diputado Salvador Vega en la LIX Legislatura. De acuerdo con un comunicado del PAN, Cortázar Lara también nombró a María 
Eugenia Zurita Beltrán como directora de Medios Internacionales de los Estados. Zurita Beltrán se ha desempeñado como 
directora de Enlace con Medios Internacionales en la Coordinación de Comunicación Social de la Presidencia de la República, y 
subdirectora de Medios Internacionales de la misma área. De igual forma, fue designada Angélica López Fernández como 
directora de Análisis, quien con anterioridad se desempeño como subdirectora de Análisis Político Nacional de la Coordinación 
de Comunicación social de la Presidencia de la República. (DIARIO DE MÉXICO, P. 4, DE LA REDACCIÓN; EL FINANCIERO, 
P. 30, DE LA REDACCIÓN) 

Ahoga a Gobierno gasto en pensiones. El gasto en pensiones de los trabajadores del ISSSTE se disparará este año a 96 mil 
530 millones de pesos, 72% más que lo previsto en el presupuesto para 2010, según estimaciones del IV Informe de Gobierno. Es
decir, lo que el gobierno invertirá en las pensiones de los trabajadores del Estado crecerá 21% en términos reales respecto a 
2009. De acuerdo con especialistas, lo anterior genera presiones crecientes sobre las finanzas públicas, las cuales requieren cada 
vez de más recursos para cubrir las jubilaciones. Este año, el número de pensionados del ISSSTE llegará a casi 846 mil, cifra 16% 
superior a la del año previo, indican los documentos oficiales. (REFORMA, P. 1, MÓNICA RAMÍREZ) 

Posible, elevar a 18% del PIB la recaudación. La recaudación del gobierno federal puede mejorar de forma sustantiva con 
una reforma fiscal integral, la cual ayudaría a que el sistema tributario incremente sus ingresos de 10 hasta 18% del PIB. Para 
ello, propuso el Grupo de los 6, es necesario que el IETU se elimine; se cree un impuesto mínimo complementario de fácil 
cálculo; se reduzca el ISR de 30 a 28%, hasta llegar a 25%, y se aplique un IVA de forma generalizada, donde quede eliminada la 
tasa cero para alimentos y medicinas y sólo prevalezca para las exportaciones. La ausencia de una reforma tributaria, la debilidad 
de la economía y las presiones políticas limitarán al Ejecutivo el margen de maniobra en la negociación del Presupuesto.
(EL FINANCIERO, P. 3, JANETTE LEYVA Y EDUARDO JARDÓN) 

Aprieta PRI a FCH por gasto de 2011. La bancada del PRI en la Cámara de Diputados exigió ayer al presidente Felipe 
Calderón que envíe al Congreso una propuesta de Presupuesto de Egresos sin simulaciones y con cifras apegadas a la realidad. 
A dos días de que se cumpla el plazo para que Calderón entregue el paquete económico para el 2011, el coordinador de los 
priístas, Francisco Rojas, hizo pública una carta con cinco puntos para el Ejecutivo, en la que remarcó que su bancada está 
dispuesta a bajar el IVA del 16 al 15 por ciento.   
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"Esperamos que los criterios generales de política económica sean objetivos, serios y debidamente fundados, ya que la propuesta 
económica no puede fundarse en cifras equivocadas o subestimadas, que conduzcan como lamentablemente ha ocurrido en el 
pasado, a errores importantes en la estimación de los ingresos, afectando a todo el País", detalló Rojas en la misiva que leyó ayer. 
(REFORMA, P. 6, ARMANDO ESTROP Y CLAUDIA GUERRERO; EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 4 A, DANIEL XANTOMILA; LA 
CRÓNICA DE HOY, P. 11, PRI; EL ECONOMISTA, P. 1, 4 Y 5, R. RAMOS, J. MONROY Y L. FLORRES) 

Ejército dispara contra familia en NL; dos muertos. Dos miembros de una familia murieron y otros cinco resultaron 
heridos tras un ataque por parte de elementos del Ejército, luego de que en un retén militar éstos les marcaran un alto que no
acataron. El vehículo donde viajaban los civiles transitaba por la carretera Monterrey-Nuevo Laredo, a la altura del municipio de 
Apodaca.  La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) reconoció que se trató de un error producido cuando un grupo de 
militares le marcaron el alto al vehículo donde se transportaba la familia De León Castellanos, la cual luego de una fiesta se 
dirigía a su domicilio en San Nicolás de los Garza.  (EL FINANCIERO, P. 25, ESTHER HERRERA; REFORMA, P. 3, ROLANDO 
HERRERA, LUIS BRITO; LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, DAVID CAZARES; DIARIO DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN) 

Murieron tres zetas ligados a masacre. El gobierno federal dijo que elementos de la Marina encontraron el pasado 30 de 
agosto los cadáveres de tres presuntos integrantes de Los Zetas responsables de la masacre de 72 migrantes en el municipio de 
San Fernando, Tamaulipas. Según Alejandro Poiré, secretario técnico del Consejo de Seguridad Nacional y vocero del Gabinete 
de Seguridad, una llamada reportó a la Armada de México que los cadáveres de sujetos implicados en el homicidio de los 
indocumentados se encontraban sobre un tramo de la carretera Abasolo-Soto la Marina. (REFORMA, P. 4, LUIS BRITO) 

Crecen secuestros 317% en seis meses de 2010. A pesar de los acuerdos firmados, las medidas tomadas y los recursos 
destinados para su combate, durante los primeros seis meses de este 2010 los secuestros se incrementaron en un 317%, ya que se 
han presentado 3.72 denuncias diariamente, indicó una investigación del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la 
Cámara de Diputados. Dicha investigación muestra que en el ámbito federal una quinta parte de las víctimas fueron estudiantes; 
un 42% fueron comerciantes o empresarios, y 16% empleados. No obstante, las víctimas suelen ser jóvenes pues el grupo de edad
más amplio se encontraba entre 16 y 30 años (37%); seguido del grupo de entre cero y 15 años. También contiene que en 2009 
los secuestradores demandaron 9.7 millones de pesos por cada víctima, aunque se estima que obtuvieron una cifra cercana al 5%
de la cantidad solicitada. (EL FINANCIERO, P. 24, VÍCTOR CHÁVEZ) 

Retienen Alcaldes datos sobre delitos. El 30% de los municipios beneficiados con recursos federales para combatir la 
criminalidad no alimenta adecuadamente la base de datos nacional sobre eventos delictivos, revela un documento del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública (SNSP). Según especialistas, este incumplimiento provoca que el gobierno federal no cuente con 
información actualizada sobre la incidencia delictiva en las localidades más peligrosas, por lo que está limitado para aplicar 
estrategias más eficaces a nivel local. En Jalisco, 11 alcaldías reciben el Subsidio para la Seguridad Pública de Municipios y 
Delegaciones (Subsemun) y no cumplen con enviar sus datos al Informe Policial Homologado (IPS). Le siguen Guanajuato y 
Veracruz, con siete cada uno; Nuevo León, con cinco; Sonora y el Estado de México, con cuatro, Chiapas, Puebla y Morelos, con 
tres. (REFORMA, P. 1, ANTONIO BARANDA) 

Dudan perredistas que PRI les cumpla. En la bancada del PRD hay serias dudas de que el PRI vaya a respetar el acuerdo 
para que el sol azteca presida la Junta de Coordinación Política y la Mesa Directiva de la Cámara baja en el tercer año de la actual 
Legislatura. Jesús Zambrano, quien aspiraba al cargo este año, adelantó que estarán atentos a que la reforma a la Ley del 
Congreso de la Unión tenga el consenso de todos los partidos, para evitar que el PRI pretenda sacar ventaja. (REFORMA, P. 7, 
ARMANDO ESTROP Y ÉRIKA HERNÁNDEZ) 
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Quita Elba comisión y diputado la pelea. Jaime Arturo Vázquez, diputado de Nueva Alianza, logró el respaldo de la actual 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados para impugnar la decisión de Elba Esther Gordillo de marginarlo de las posiciones 
que ocupaba en comisiones. En junio pasado, fue dado de baja por su coordinador parlamentario Reyes Tamez y por la lideresa 
del SNTE de las presidencias de la Comisión para el Impulso a la Calidad Educativa y del grupo de Amistad México-Irak que 
ostentaba desde el inicio de la Legislatura, por no haber aceptado renunciar a su curul. (REFORMA, P. 6, CAROLE SIMONNET 
Y CLAUDIA SALAZAR) 

 Suspenden por lluvias clases en 5 entidades. Las afectaciones por lluvias e inundaciones en varias entidades del país 
cobraron una nueva factura, la suspensión de clases en al menos cinco entidades. Y es que los daños en infraestructura de 
escuelas y en caminos que dan accesos a las mismas se ha incrementado en los últimos días.
En Oaxaca, los estudiantes que se han quedado sin clases suman ya 200 mil, reveló, el director del Instituto Estatal de Educación 
Pública de Oaxaca (IEEPO), Abel Trejo González.  En Veracruz, el gobierno del estado ordenó suspender clases en 299 escuelas 
de 28 municipios debido a que algunos planteles se habilitaron como albergues y otros presentan afectaciones o están 
inundados, informó la Secretaría de Educación de Veracruz. Por su parte, el sistema de educación en Tabasco, donde hay al 
menos 240 escuelas afectadas por inundaciones de ríos y encharcamientos de las lluvias, la Secretaría de Educación dispuso que 
para que los estudiantes no pierdan el ciclo escolar, pueden acudir a cualquier plantel vecino que esté libre de agua. (REFORMA, 
P. 12, STAFF) 

Aeroméxico afirma que no le interesa Mexicana. Juan Molinar Horcasitas, titular de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), no descartó que Aeroméxico invirtiera en Compañía Mexicana de Aviación (CMA), a fin de dotarla de 
viabilidad financiera. Sin embargo, Aeroméxico señaló que no está interesada en invertir en el Nuevo Grupo Aeronáutico (NGA), 
la empresa controladora de CMA. Molinar Horcasitas comentó que el gobierno "no puede descartar a ningún accionista 
interesado que tenga condiciones de viabilidad financiera para invertir en la aerolínea". Destacó que los anteriores inversionistas 
de la compañía vendieron sus acciones en mil pesos y reiteró que el gobierno federal no efectuará un rescate financiero. Externó 
que si bien Aeroméxico detecta algunos problemas relacionados con sus contratos laborales, está en mejores condiciones 
económicas que Mexicana. (EL FINANCIERO, P. 14, A. ARIAS, ZENYAZEN. FLORES; LA CRÓNICA DE HOY, P. 23, CECILIA 
TÉLLEZ) 

El SME amaga con “tomar” la tribuna de la Cámara de Diputados. El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) 
anunció que este día "cercará" las instalaciones de la Cámara de Diputados y amagó con "tomar" la tribuna del recinto legislativo 
para que el líder de esa organización, Martín Esparza, exhiba el estado que guarda el conflicto laboral y político que desató la 
extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFyC). Fernando Amezcua, vocero del SME, dijo que desde muy temprano decenas de ex 
trabajadores arribarán al Palacio de San Lázaro para rodearlo con "cadenas humanas", y permanecerán ahí hasta que Esparza 
sea recibido por los diputados y éstos le den un espacio en lo que será la segunda sesión ordinaria del Congreso. (EL 
FINANCIERO, P. 12, ZENYAZEN FLORES) 

 


